
E-FO-093 ACTA DE REUNIÓN
Versión 03 Acta de mejoramiento 188 de junio 13 de 2023 Proceso E-CA-003

OFICINA DE PARTICIPACIÓN Y DIÁLOGO DE CIUDAD

HORA DE
INICIO

HORA DE
FINALIZACIÓN

FECHA LUGAR

9:00 a.m.  1:00 p.m.  
DIA MES AÑO

 Concejo de Bogotá
30 04 2024

TEMA: Consultorio PDD en el Concejo de Bogotá – Jornada Sector Ambiente

OBJETIVO DE LA REUNIÓN:

Atender los comentarios, propuestas e inquietudes de los concejales, junto
con sus Unidades de Apoyo Normativo – UAN, frente a la estructura
preliminar del Plan Distrital de Desarrollo y la posterior discusión del Proyecto
de Acuerdo, socializando los objetivos estratégicos, estrategias transversales,
diagnósticos, programas y metas, desde una visión sectorial.

PARTICIPANTES

NÚMERO DE PARTICIPANTES

SE ANEXA LISTADO DE ASISTENCIA
SERVIDORES PÚBLICOS SDP  4

ASISTENTES NO SDP 17

AGENDA PROPUESTA PARA EL ESPACIO

ACTIVIDAD
(Orden del día)

TIEMPO ESTIMADO

1. Instalación del espacio 9:00 a.m. – 9:10 a.m.

2. Desarrollo del Consultorio PDD 9:10 a.m. – 1:00 p.m.

OBSERVACIONES SOBRE LAS ACTIVIDADES:
(Solo cuando se generen cambios en el Orden del Día)

PREPARACIÓN DE LA REUNIÓN
(Contexto Previo)

Canales de convocatoria implementados:

Correos electrónicos Volanteo y perifoneo Vídeos Oficios de invitación Publicación en redes

Otro: Pieza gráfica y link de preinscripción

¿Se remitió información previa durante la convocatoria:
(Presentación de Contenido, piezas informativas, enlaces electrónicos, decretos, reglamentaciones u otros documentos
oficiales, informes, cartografía técnica, u otro tipo de información)

Sí No X

Detalle de la información previa enviada:
No aplica

DESARROLLO DE LA REUNIÓN

1. Instalación del Consultorio PDD
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DESARROLLO DE LA REUNIÓN

Respondiendo a la necesidad de establecer un espacio en el Concejo de Bogotá para recibir comentarios, propuestas y
resolver inquietudes frente al proyecto de PDD por parte de los concejales y sus Unidades de Apoyo de Normativo, se
genera entonces el Consultorio PDD desde un enfoque sectorial y como herramienta de diálogo frente al Proyecto de
Acuerdo a debatir.

Desde el sector ambiente, de acuerdo al cronograma previamente establecido, hacen presencia la Secretaría Distrital de
Ambiente y las entidades citadas para la presente jornada: Instituto Distrital de Gestión de Riesgos y Cambio Climático –
IDIGER, Instituto Distrital de Protección y Bienestar Animal – IDPYBA y Jardín Botánico de Bogotá- JBB.

Así mismo, desde la Secretaría Distrital de Planeación, específicamente la Oficina de Participación y Diálogo de Ciudad, se
lidera y modera el espacio.

2. Desarrollo del Consultorio PDD

Al espacio asistieron 2 personas asesoras de la Concejala Ana Teresa Bernal, quienes realizaron 25 intervenciones
planteando sus observaciones/solicitudes/consultas y se destaca que muchas de ellas se enfocaron en temas relacionados
con las metas planteadas en relación con los procesos de participación ciudadana, gestión de residuos sólidos y la atención
a situaciones de riesgo.

RELACIÓN DE PREGUNTAS Y SOLICITUDES CIUDADANAS
# NOMBRE ACTOR PREGUNTAS / SOLICITUDES RESPUESTAS
1 Silvia Ortiz

UAN Concejal
Ana Teresa
Bernal

¿Cómo se está manejando la
meta de 2000 hectáreas?

Diego Rubio de la SDA: en la meta se
incluyen esquemas voluntarios para la
conservación como los Esquema de
pagos por servicios ambientales y el
ordenamiento ambiental de fincas.
Durante la administración pasada se
realizó la suscripción de acuerdos en
1187 hectáreas, entregando un incentivo
monetario a los campesinos de esos
predios y acompañamiento a prácticas
agropecuarios sostenibles. Así mismo
se encuentra los acuerdos de
conservación como un mecanismo
voluntario para poder realizar acciones
de restauración, educación ambiental en
esos predios privados.

2 Marco Arévalo
Asesor Concejal
Ana Teresa
Bernal

1.187ha llegaron de la
Administración pasada ¿eso es
pago por Servicios
Ambientales? y ¿el modelo de
ordenamiento de fincas se
incluye dentro de ese pago por
servicios ambientales?

Diego Rubio de la SDA: El
ordenamiento ambiental de finca es un
mecanismo de acercamiento con el
campesinado con el objetivo de
identificar las prácticas de producción
que se realizan en los predios rurales e
identifican las mejoras en relación con la
sostenibilidad, este mecanismo permite
identificar cuáles de esos predios tiene
el potencial de avanzar en esquema de
pago por servicios ambientales.
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3 Marco Arévalo
Asesor Concejal
Ana Teresa
Bernal

Acuerdos de conservación:
¿todo el predio entra dentro de
la sumatoria de la meta o se
hace una caracterización del
predio?

Diego Rubio de la SDA: el acuerdo
incluye elementos como la educación
ambiental, esa sensibilización se logra
incorporar la totalidad del predio. Por
ejemplo, Con los floricultores se llegó a
un acuerdo y era la construcción de un
vivero para suministrar el material
vegetal que puede ser usado en los
procesos de restauración en la van der
Hammen, cada predio es distinto y se
tiene un portafolio de acciones

4 Marco Arévalo
Asesor Concejal
Ana Teresa
Bernal

2.000 ha de EEP ¿Bogotá en el
POT cuántas ha tiene?

Mariana Unda de la SDA: la estructura
ecológica principal son 124.000 ha
según lo que se estableció en el POT y
de ellas 97% es zona rural. Es de
destacar que la mayoría están en la
jurisdicción de la CAR y Parques
Nacionales.

5 Silvia Ortiz
UAN Concejal
Ana Teresa
Bernal

Metas de participación:
"Realizar 1.340 procesos de
participación ciudadana para la
mitigación de las situaciones
ambientales conflictivas y para
la
gestión del riesgo de
desastres" ¿a qué se debe el
cambio de modelo en relación a
cómo se está abordando los
procesos de participación?
Hubo una reducción de la meta
con respecto a periodos
pasados

Mariana Unda de la SDA: Las 4
entidades tienen incidencia en esta
meta, sin embargo, algo clave es incluir
procesos y no solo actividades.
el IDPYBA: 360 en procesos de
participación y movilización social para
la protección y bienestar ambiental,
educación es vincular a 32 personas.
JBB, SDA y IDIGER 1182 en procesos
de participación (se está buscando
cambiar las actividades y no procesos) y
2.302.200 en educación.
Las temáticas no se excluyen, la
conservación y el riesgo se relacionan y
se toma como sombrilla la acción
climática

6 Silvia Ortiz
UAN Concejal
Ana Teresa
Bernal

Antes se tomaban personas
vinculadas y ahora se habla de
procesos, dentro de esos
procesos ¿hay una nueva
propuesta o es continuar con lo
que se estaba realizando?

Javier Rojas de la SDA y Andrea
Arévalo del JBB: El objetivo es
vincularse al proceso de una forma
participativa y consolidar los procesos
que se tienen y que han tenido un alto
impacto en la ciudadanía.

7 Marco Arévalo
Asesor Concejal
Ana Teresa
Bernal

Cómo se mejora la focalización
de las acciones y procesos de
participación, ¿todavía están
las CAL?

Javier Rojas de la SDA: esa instancia
permanece y se mueve bastante,
identificando los temas que se deben
discutir por localidad.

8 Silvia Ortiz
UAN Concejal
Ana Teresa
Bernal

Hay una meta que habla
respecto a intervenir
conectores ecosistémicos ¿acá
se aborda el concepto de
conector ecosistémico desde la
ecología o desde el POT?

Diego Rubio de la SDA: La base es el
POT, siendo la áreas protegidas
logrando conectar los diferentes puntos,
con el fin que haya biodiversidad
biológica.

9 Silvia Ortiz
UAN Concejal
Ana Teresa
Bernal

¿la cifra de los conectores
ecosistémicos toma una lógica
similar a las 2 mil ha de
conservación?

Diego Rubio de la SDA: Los polígonos
ya están definidos en el POT, y es
construir sobre lo construido afinando
las intervenciones. Las intervenciones
se deben coordinar con otras entidades
como el JBB , acueducto de Bogotá y
Alcaldía Local para que en el marco de
sus competencias hagan acciones de
conservación de los ecosistemas
urbanos.
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10 Marco Arévalo
Asesor Concejal
Ana Teresa
Bernal

respecto a las metas de gestión
de Residuos Sólidos ¿hay una
estrategia detrás?

Diego Rubio de la SDA: es una meta de
Hábitat, desde Ambiente se debe
implementar, darle publicidad para
alertar a la ciudadanía que hay unos
mecanismos junto con las entidades
públicas y aumentar las tasas de
recolección de dichos residuos al detalle
consultarlo con Hábitat

11 Marco Arévalo
Asesor Concejal
Ana Teresa
Bernal

En relación con el Río Bogotá,
¿qué se está pensando?

Diego Rubio de la SDA: son 140
órdenes que se deben cumplir y dentro
de las metas establecidas está la
inversión que se debe hacer para
lograrlas desde la competencia de la
SDA.

12 Silvia Ortiz
UAN Concejal
Ana Teresa
Bernal

¿Cómo se ejecutará el
programa 26 - resiliencia
cambio climático propuesto por
la entidad?

Nelson Rincón y Darwin Ortiz de
IDIGER: Desde la creación de consejos
de riesgos, procesos de gestión del
riesgos (Conocimiento y gestión de la
prevención del riesgo), a garantizar los
tres tipos (realizando estudios.
caracterización de territorios) territorio
evaluando e identificando estudios
técnicos para actualizar escenarios con
riesgos previniendo acciones, recursos
2600 hectáreas, para impactar con
diagnósticos técnicos para el análisis,
identificación de locaciones para
intervención con un presupuesto
proyectado
150 sitios críticos identificados por altos
riesgos, intervención 8 UPL con obras y
gestión con pedagogías basadas en la
naturaleza, existen intervenciones con
presupuestos altos, inventario 270
intervención por deslizamiento con
costos por más de 2.5 billones de
pesos.
Se opta por intervenciones basadas en
la naturaleza para generar mayor
impacto y debido al alto costo en la
intervención.

13 Silvia Ortiz
UAN Concejal
Ana Teresa
Bernal

¿Qué acciones se realizarán
con las 270 intervenciones y 8
upl que serán impactadas?

Nelson Rincón y Darwin Ortiz de
IDIGER: Son acciones independientes
que pueden atacar las 270
intervenciones, proyecta recoger ideas
para utilizar sistemas de drenaje
sostenible para impactar y reducir en
dichas locaciones identificadas, sin
embargo la intervención no en las 8 UPL
priorizadas no serán estrechamente
relacionadas.

14 Marco Arévalo
Asesor Concejal
Ana Teresa
Bernal

¿Qué pasará con las familias
en reasentamiento?

Nelson Rincón y Darwin Ortiz de
IDIGER: Se socializa un remanente de
230 familias que desde el 2015 de están
atendiendo y que en la actualidad se
proyectan para ser atendidas a causas
de reubicación de conceptos de
prevención de riesgos.
se han adquirido 170 predios para estas
familias, con una proyección en la
atención de 100 familias priorizadas, sin
embargo se está articulando con
instancias internacionales para la
atención de las 70 familias pendientes
por la atención
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15 Silvia Ortiz
UAN Concejal
Ana Teresa
Bernal

¿Dónde están ubicadas estas
familias?

Nelson Rincón y Darwin Ortiz de
IDIGER: En la localidad de ciudad
bolívar, san Cristóbal, yomasa, Usme ya
que las condiciones geoespaciales son
las impactadas

16 Silvia Ortiz
UAN Concejal
Ana Teresa
Bernal

¿Cómo es el proceso de
adquisición?

Nelson Rincón y Darwin Ortiz de
IDIGER: El pago de predio es por parte
de la entidad indicando que ellos solo
realizan el proceso del suelo, el predio
será encargado la caja social de
vivienda ya que la entidad identifica los
prediales para identificar los riesgos y
prevención de riesgos

17 Marco Arévalo
Asesor Concejal
Ana Teresa
Bernal

¿Cómo es el proceso de
atención?

Nelson Rincón y Darwin Ortiz de
IDIGER: proyecto para la atención del
100% de las emergencias en el distrito,
con herramientas como (kit noche, kit
día, kit aseo personal) como respuesta
en las primeras respuesta, en paralelo
se tiene equipo para la atención y
protocolos de emergencia como también
los planes de intervención para las
respuestas coordinando en el centro de
logístico y atención al momento de
emergencia.
fortalecimiento en procesos de
educación en procesos de prevención,
conocimiento y manejo en la mitigación
de riesgo con modelos de educación
pero también con observatorio de
gestión del riesgo articulando con
instituciones con IDEAM, fortalecimiento
del sistema de información

18 Silvia Ortiz
UAN Concejal
Ana Teresa
Bernal

atención a emergencia
sanitarias

Nelson Rincón y Darwin Ortiz de
IDIGER: No se tiene una prioridad a
causa de ello, sin embargo, por el
cambio cultural por el covid se agrega
como posible riesgo que puede ser
encontrado

19 Silvia Ortiz
UAN Concejal
Ana Teresa
Bernal

metas sobre el plan de
desarrollo, presupuestos

Blanca Vargas de IDPYBA: se comparte
plan de desarrollo propuesto por la
institución, se quiere dar a conocer el
IDPYBA para incrementar su
visibilización y conocimiento en la
ciudadanía.
Atención en esterilización aumenten con
instancias locales y secretaria de
gobierno

20 Silvia Ortiz
UAN Concejal
Ana Teresa
Bernal

El programa de la casa
ecológica, que necesidad es
requerida para su operación y
que servicios son los ofertados

Blanca Vargas de IDPYBA: La
proyección al funcionamiento realizada
por fases en donde la primera fase ya
se realizó, servicios como la
esterilización y vacunas, adicional del
transporte como método de atención y
recolección de personal para la atención
como ciudadanía o animales
identificados en abandono. se menciona
que el presupuesto no se cuenta con
información de la solicitud de
presupuesto para fases posteriores o
cumplir con lo anteriormente
proyectado, se menciona el no
incremento de personal para el
escuadrón para atención y prevención
de maltrato.
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21 Silvia Ortiz
UAN Concejal
Ana Teresa
Bernal

¿Qué sucedió con las fases
para atención de animales?

Blanca Vargas de IDPYBA: primera fase
se ejecuta, no se cuenta con respuesta
para una segunda fase para su
desarrollo, ingresando en el plan de
desarrollo, ya que no se cumplen metan

22 Silvia Ortiz
UAN Concejal
Ana Teresa
Bernal

procesos de compra de
insumos y presupuestos

Blanca Vargas de IDPYBA: hay dos
formas una tercería y Colombia compra
eficiente, utilizadas para las jornadas
constantes, sin embargo, todo está
relacionado al documento enviado para
su lectura en la cual se encuentra en
detalle

23 Silvia Ortiz
UAN Concejal
Ana Teresa
Bernal

las metas de las jornadas de
atención ¿se mantienen o se
redujeron?

Blanca Vargas de IDPYBA: se
mantienen y están relacionadas con el
plan de desarrollo enviado

24 Silvia Ortiz
UAN Concejal
Ana Teresa
Bernal

Se proyecta una atención de
30000 animales, ¿ha
cambiado?

Blanca Vargas de IDPYBA: se baja esta
meta de atención a causa de reducción
presupuestal

25 Silvia Ortiz
UAN Concejal
Ana Teresa
Bernal

dentro de la participación y
educación ¿cómo se abordará?

Blanca Vargas de IDPYBA: con
presupuesto reducido se contará con la
atención y ejecución en la casa
ecológica y lugares aledaños, como
jornadas de atención local, sin embargo
la meta baja a causa de reducción
presupuestal.

COMPROMISOS
Incluir exclusivamente los compromisos directos asumidos por la SDP.

1. Enviar memorias del espacio a los participantes

Nombre Dependencia Firma

Profesional que
Elaboró:

Angelica Higuera OPDC
 

Líder OPDC: Angelica Higuera OPDC

Líder Técnico: No aplica para este espacio. —-- —--

*La firma registrada en este formato, NO implica la aprobación del instrumento o los temas tratados en esta actividad.

**De conformidad con lo establecido en Ia Ley 1581 de 2012, por lo cual se dictan disposiciones generales para Ia protección de datos
personales, solicitamos su autorización para el tratamiento de su información, según lo dispuesto en nuestra política de tratamiento de
datos personales, Ia cuál puede ser consultada en Ia página web de Ia Secretaria Distrital de Planeación (SDP)
en http://www.sdp.gov.co/sites/default/files/documentos-sin-clasificar/politicas_de_seguridad_de_la_informacion.pdf
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NOMBRE DEL ESPACIO: Consultorio PDD – Concejo de Bogotá FECHA: 30/04/2024 HORA: 9:00 a.m

PROCESO: Plan Distrital de Desarrollo TEMA: Consultorio PDD

*El diligenciamiento de este formato tiene como fin último el control de asistencia al espacio, NO implica la aprobación del instrumento y/o de los temas tratados en esta actividad. Toda la información recopilada será tratada como lo
establece la Ley Estatutaria 1581 de 2012, Decreto 1377 de 2013 y circular 094 de 2013 de la Alcaldía Mayor de Bogotá D.C.
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